

Le 30 janvier 2024

SALON INTERNATIONAL DE L'AGRICULTURE 2024 : NOURRIR ET DECARBONER

Intercéréales poursuit sa mission d'information auprès du grand public à l'occasion du Salon International de l'Agriculture 2024, du 24 février au 3 mars 2024, avec cette année une thématique double : nourrir et décarboner.

Une fonction nourricière majeure

Avec près de 60 Mt produites par an, la filière céréalière française a un rôle nourricier fondamental, qui sera illustré par :

- **Le fournil**, animation incontournable du salon, revient cette année pour le plus grand bonheur des enfants. Ces derniers pourront de nouveau participer à des ateliers de fabrication du pain et repartir avec leur baguette. Ils seront encadrés par des boulangers qui prépareront une grande variété de pains à partir de différentes farines françaises.
- **Le silo à grains**, de retour après son succès en 2023. Carrefour symbolique entre la production agricole et les consommateurs, il offre aux curieux une découverte pédagogique des 18 céréales cultivées, stockées et transformées en France. Chaque colonne illustre de façon ludique la plante, la graine puis ses usages après la première et la deuxième transformation.
- La **moissonneuse-batteuse**, impressionnante et magnétique, elle est plébiscitée des visiteurs du salon qui ne manquent pas l'occasion de faire un selfie à partager à leurs amis. Rendez-vous à l'entrée du hall 2.2 pour monter à bord et échanger avec les agriculteurs sur leur travail quotidien. Les visiteurs pourront prolonger cette expérience en s'inscrivant sur **Moissonneuse.fr** afin de venir vivre l'effervescence des moissons, dès cet été, aux côtés d'un agriculteur en pleine moisson.



Un engagement de filière en faveur de la décarbonation

Les visiteurs du salon vont pouvoir découvrir les actions concrètes des professionnels de la filière céréalière en matière de **décarbonation**, un an après le lancement d'une feuille de route décarbonation et de **stockage du carbone**, en particulier dans les sols.

Une **grande fresque ludique et pédagogique** illustre les différentes contributions des acteurs de la filière céréalière française à la décarbonation. Tous les maillons de la filière sont concernés : depuis les agriculteurs qui maximisent la captation de CO₂ et le stockage du carbone dans les sols, jusqu'aux organismes stockeurs et transformateurs, qui investissent, par exemple, pour réduire leurs

Le 30 janvier 2024

consommations d'énergie dans les process, lors du stockage du grain, dans les transports mais aussi pour transformer leur logistique.

Une démonstration de rugby fauteuil : à la découverte des valeurs communes à l'agriculture et au sport

Le soutien de la filière céréalière française au rugby-fauteuil est né d'une rencontre entre deux passionnés, chacun dans leur domaine : Ryadh Sallem, sportif international accompli et Jean-François Loiseau, Président d'Intercéréales.

Dès la Coupe internationale de Rugby-Fauteuil qui se tenait en France en septembre dernier, la filière céréalière était aux côtés de l'équipe nationale. Les membres de la filière ont pu découvrir ce sport au bord du terrain et approcher des athlètes hors-normes. Alors que désormais les yeux sont rivés sur les Jeux Olympiques et Paralympiques, la filière céréalière française réserve une surprise de taille à tous les agriculteurs qui visiteront le salon du 24 février au 3 mars.

Pour la première fois, le SIA **accueillera des démonstrations et des matchs de rugby fauteuil entre athlètes et agriculteurs**, l'occasion pour eux de partager les valeurs qui les rassemblent : la résilience, l'esprit d'équipe, le collectif... et de faire découvrir un sport méconnu et très spectaculaire au grand public. Un avant-goût de Paris 2024, à quelques mois du plus grand événement sportif mondial pendant lequel la filière céréalière française sera totalement mobilisée.

Ces sessions se tiendront les mercredi 28 février, jeudi 29 février et vendredi 1^{er} mars dans le hall 4, transformé en arène sportive pour l'occasion.

Emplacement du stand Intercéréales : **Hall 2.2, stand B049**

À PROPOS D'INTERCÉRÉALES

Intercéréales est l'interprofession représentative de la filière céréalières. Créée à l'initiative des organisations professionnelles du secteur céréalier, elle réunit tous les acteurs économiques de la filière : la production, la collecte / commercialisation et les acteurs de la première transformation. C'est un lieu d'échange entre ces organisations qui œuvrent ensemble à développer les filières céréalières sur le territoire mais aussi pour valoriser le savoir-faire et la qualité des productions en France et à l'international.

La filière céréalière française compte 540 000 emplois, 211 000 exploitations agricoles et 1 500 entreprises de commerce et de transformation.